

**PRAKTIK PENDIDIKAN AGAMA ISLAM BURUH MIGRAN
INDONESIA DI JAMA'AH ROUDHOTUL QOLBIYAH YUEN LONG
HONG KONG**

SKRIPSI

Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan dalam Memperoleh Gelar
Sarjana Pendidikan (S.Pd)



Disusun Oleh:

AHMAD ATHOUL HASIB

NIM. D91216044

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
FAKULTAS TARBIYAH DAN KEGURUAN
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA**

2020

LEMBAR ORISINALITAS

Nama : Ahmad Athoul Hasib
NIM : D91216044
Program Studi : Pendidikan Agama Islam
Judul : **Praktik Pendidikan Agama Islam Buruh Migran Indonesia
di Jama'ah Roudhotul Qolbiyah Yuen Long Hong Kong**

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa:

1. Skripsi ini tidak pernah dikumpulkan kepada lembaga pendidikan tinggi manapun untuk mendapatkan gelar akademik apapun.
2. skripsi ini adalah benar-benar hasil karya saya secara mandiri dan bukan merupakan hasil plagiasi dari karya orang lain.

Surabaya, 10 Oktober 2019



Yang Menyatakan,

Ahmad Athoul Hasib

NIM. D91216044

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Nama : Ahmad Athoul Hasib
NIM : D91216044
Program Studi : Pendidikan Agama Islam
Judul : **Praktik Pendidikan Agama Islam Buruh Migran
Indonesia di Jama'ah Roudhotul Qolbiyah Yuen Long
Hong Kong**

Skripsi ini telah diperiksa dan disetujui oleh dosen pembimbing untuk diujikan.

Surabaya, 10 Maret 2020

Telah disetujui oleh,

Dosen Pembimbing I



H. Moh. Faizin, M.Pd.I

NIP. 197208152005011004

Dosen Pembimbing II



Dr. Muhammad Fahmi, M.Hum., M.Pd.

NIP. 197708062014111001

LEMBAR PENGESAHAN

Skripsi ini telah diuji oleh tim penguji dan dinyatakan lulus pada tanggal 23 Maret 2020.

Mengesahkan,



Dekan Fakultas Tarbiyah dan Keguruan
Sunan Ampel Surabaya

Prof. Dr. H. Ali Mas'ud, M.Ag., M.Pd.I

NIP. 196301231993031002

Penguji I

Drs. H. M. Nawawi, M.Ag

NIP. 195704151989031001

Penguji II

Dr. H. Saiful Jazil, M.Ag.

NIP. 196912121993031003

Penguji III

H. Moh. Faizin, M.Pd.I

NIP. 197208152005011004

Penguji IV

Dr. Muhammad Fahmi, M.Hum., M.Pd.

NIP. 197708062014111001



KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Ahmad Athoul Hasib
NIM : D91216044
Fakultas/Jurusan : Tarbiyah dan Keguruan/Pendidikan Agama Islam
E-mail address : hasib4516@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Sekripsi Tesis Desertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

PRAKTIK PENDIDIKAN AGAMA ISLAM BURUH MIGRAN INDONESIA DI JAMA'AH

ROUDHOTUL QOLBIYAH YUEN LONG HONG KONG

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 23 Maret 2020

Penulis

(Ahmad Athoul Hasib)
D91216044

Penelitian ini dilakukan oleh Rudy Harisya Alam pada tahun 2016. Yang mana dalam penelitian ini membahas terkait karakteristik pelayanan pendidikan agama Islam yang dilakukan oleh para pekerja migran Indonesia yang mayoritas perempuan dalam sebuah komunitas muslim Indonesia yang tidak memiliki legal formal dari pemerintah. Penelitian ini memiliki persamaan dalam hal jenis dan pendekatan metode yang dilakukan, yakni penelitian kualitatif deskriptif dengan fokus pada pendidikan agama Islam masyarakat muslim Indonesia yang ada di Hong Kong. Adapun perbedaan dari penelitian ini dilakukan secara luas pada komunitas muslim Indonesia yang ada di Hong Kong, sedangkan penelitian yang peneliti lakukan ialah terfokus pada buruh migran muslim Indonesia yang ada di Jama'ah Roudhotul Qolbiyah, Yuen Long, Hong Kong.

2. Kosim, Muhammad. *Pendidikan Islam di Singapura: Studi Kasus Madrasah al-Juneid al-Islamiyah*. Jurnal Al-Tahrir Vol. 11. No. 2 November 2011.

Penelitian ini dilakukan oleh Muhammad Kosim mahasiswa Jurusan Tarbiyah Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri (STAIN) Pamekasan pada tahun 2011. Yang mana dalam penelitian ini dipaparkan mengenai pendidikan agama Islam yang dilakukan secara formal melalui sebuah madrasah, baik mencakup kurikulum yang digunakan maupun beberapa tantangan yang dihadapi oleh madrasah. Persamaan penelitian ini adalah sama-sama menggunakan penelitian kualitatif deskriptif dengan

fokus pada pendidikan agama Islam di luar negara Indonesia. Adapun perbedaan dari penelitian ini ialah obyek penelitiannya adalah warga muslim Singapura, sedangkan penelitian yang penulis lakukan adalah terfokus pada muslim Indonesia yang berada di luar negeri, dalam hal ini di Hong Kong.

3. Murtadlo, Muhamad. *Layanan Pendidikan bagi Warga Negara Indonesia di Arab Saudi*. Jurnal Penelitian Pendidikan Agama dan Keagamaan. ISSN: 1693-6418.

Penelitian ini dilakukan oleh Muhamad Murtadlo pada tahun 2018. Yang mana pada penelitian tersebut, membahas tentang layanan pendidikan bagi anak WNI di Arab Saudi dan juga implikasinya terhadap Indonesia. Persamaan penelitian ini adalah sama-sama terfokus pada kegiatan pendidikan yang dilakukan oleh warga negara Indonesia di luar negeri. Adapun perbedaan dari penelitian ini adalah menggunakan metode kualitatif melalui kajian kepustakaan dan visitasi. Sedangkan penelitian yang penulis lakukan menggunakan metode kualitatif deskriptif.

Dari beberapa penelitian diatas, dapat diambil benang merahnya bahwa penelitian-penelitian sebelumnya itu mengkaji secara luas tentang bagaimana bentuk layanan pendidikan agama Islam yang berada di luar negeri, baik secara formal maupun non formal. Sementara itu pada penelitian kali ini, peneliti akan memfokuskan kajian tentang bagaimana praktik pendidikan agama Islam yang dilakukan oleh buruh migran Indonesia di komunitas JRQ Yuen Long Hong Kong.

dalam beragama. Hal itu akan tercermin dari kobaran api semangat dalam menjalankan ibadah dan olah rasa kedekatan pribadinya dengan Allah. Sehingga, hal itu akan mengundang ridlo Allah agar memperoleh kehidupan yang bahagia dan menyenangkan di kemudian hari. Hal ini seringkali disampaikan oleh ustadz-ustadz yang memberi kajian keagamaan di JRQ bahwa, “orang yang senantiasa mendekatkan diri kepada Allah dalam keadaan apapun, maka hidupnya akan bahagia.”

Dari sinilah kemudian peneliti berasumsi bahwa secara keseluruhan, para buruh migran muslim Indonesia menginginkan kehidupan yang lebih baik dikemudian hari dan juga mencari bekal untuk kehidupan abadi kelak di akhirat.

dikarenakan dari segi pendidikan, buruh migran Indonesia di Jama'ah Roudhotul Qolbiyah ini memiliki keterbatasan pengetahuan tentang agama Islam, sedangkan mereka harus mampu berfikir keras dan bertindak tegas untuk menyesuaikan iklim di Hong Kong, yang mana Hong Kong merupakan negara yang minoritas muslim.

2. Dalam pelaksanaannya, pendidikan agama Islam di Jama'ah Roudhotul Qolbiyah Yuen Long Hong Kong ini terdapat beberapa tantangan yang harus mereka hadapi. Diantaranya adalah mereka belum memiliki tempat pendidikan permanen, sehingga mereka harus berpindah-pindah tempat memanfaatkan fasilitas umum yang ada di Hong Kong. Sehingga hal itu akan mempengaruhi kondusifitas berlangsungnya pendidikan agama Islam di Jama'ah Roudhotul Qolbiyah dengan adanya aktivitas-aktivitas orang lain disekitar majelis ilmu tersebut. Selain itu, mereka juga terkendala oleh minimnya biaya yang harus dikeluarkan untuk pengembangan sarana dan prasaran yang memadai. Sehingga mereka hanya menggunakan sarana dan prasarana sederhana asalkan mereka bisa melakukan kegiatan pendidikan tersebut. Senada dengan hal tersebut, minimnya pengajar atau ustadz yang ada di Jama'ah Roudhotul Qolbiyah juga menjadi tantangan tersendiri bagi mereka. Sebab mereka harus mengundang pengajar dari Indonesia yang dikontrak melalui lembaga sosial Corps Da'i Dompot Dhuafa Hong Kong. Sementara itu, para pengajar atau ustadz hanya dikontrak beberapa bulan, sehingga kontinuitas pengajaran kurang bisa berjalan dengan baik karena pengajarnya yang cenderung berganti-ganti setelah habisnya kontrak.

migran Indonesia yang ada di Hong Kong, sebab mereka juga menjadi salah satu penyumbang devisa negara terbesar untuk Indonesia.

2. Bagi buruh migran Indonesia di Jama'ah Roudhotul Qolbiyah Yuen Long Hong Kong, jangan pernah patah semangat untuk belajar agama Islam. Sebab, setiap muslim baik laki-laki maupun perempuan berkewajiban untuk belajar agama Islam. Untuk itu, teruslah belajar dan berinovasi mencari bekal untuk menjalani kehidupan mendatang yang abadi.
3. Bagi peneliti selanjutnya, dikarenakan penelitian yang peneliti lakukan hanya sebatas penelitian kualitatif deskriptif saja, yang mana hanya menggambarkan bagaimana praktik pendidikan agama Islam buruh migran Indonesia di JRQ Yuen Long Hong Kong. Maka peneliti menyarankan bagi peneliti selanjutnya agar tidak hanya menggambarkan, akan tetapi juga menjelaskan proses dan hasil dari praktik pendidikan agama Islam buruh migran Indonesia di Hong Kong.

